
第６１号 スローライフだより 令和２年１月２０日

１０月 １０日 めがね供養祭
２４日 生目小学校昼食会及び生目地区振興会 見守り隊へのお米贈呈式
２７日 生目の杜運動公園　ボランティア一斉清掃

11月 １６日 生目小まつり「しめ縄作り体験」
１９日 生き活き市民農園収穫祭
２４日 生目の杜運動公園ジョギング駅伝大会（主催：宮崎市体育協会）
２７日 生目の杜運動公園円形プロムナード花壇植裁

1月 1０日 第5回三役会・第3回役員会

  第６１号
特定非営利活動法人

スローライフ宮崎

〒880-2114　宮崎市大字富吉793番地1

TEL/FAX　0985-62-4233

～Ｔｈｉｎｋ　ｇｌｏｂａｌｌｙ,　ａｃｔ　ｌｏｃａｌｌｙ～   http://www.slow-life.or.jp

行 事 報 告

生目の杜運動公園 ボランティア一斉清掃のお知らせ

日 時：令和２年１月２６日（日） 午前８：３０～

集合場所：アイビースタジアム正面玄関前

ごみ拾い 小雨決行（事前申し込み不要です）

生目の杜運動公園の円形プロムナードの様子です。

本年も宜しくお願い致します！
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　　　　　い合ったが、私も同じような子供だったのだ。

　　　　　たら忘れかけていた幼い頃のことが懐かしく蘇ってきた。

　　　　　美しい歌舞伎役者を従えてゆったりとこの橋を渡られたと思いたい。今、橋の周りは畑がひろが

　　　　　って往時を想像する物は何も無いが目を閉じると馬の蹄の音や人々のざわめき、きらびやかな衣

　　　　　でも馬上から人びとに土地の言葉でねぎらいの言葉を掛けたり、城内で催される歌舞音曲の宴も

　　　　　領民に開放する一幕もあったのでは？と想像が膨らむ。

　　　　　りの名は島田通り、その角を曲がると、お茶屋通り、その道を真っ直ぐに進むと歌舞伎橋が見え

　　　　　どんの殿さぁ」と代々の当主を慕う理由を垣間見た気がした。何百年か前の歌舞伎橋の殿様行列

　　　　　りであった。殿様の中の殿様だと思ったのを憶えている。久厚氏は参会者のひとり一人の手を取　　　　　

　　　　　きばし」とひらがなで呼んでいたが、この新聞の投稿で初めて「歌舞伎橋」と書くのだと知った。

　　　　　辺りを払うような威風堂々とした姿は八十九歳という実年令が信じられないほどのダンディーぶ

　　　　　装を纏った役者の表情までもが見えてくる。

　　　　　　もう、十年ほど前になるが、ある会で都城島津二十八代の殿様、島津久厚氏にお目にかかる機

　　　　　り「元気じゃっしたか？」「体には気を付けんといかんが」などと都城弁で話されていた。少し

　　　　　　さて、この都城になぜ歌舞伎橋？ 投稿された方は「歌舞伎橋の由来は芸能を好んだ島津の殿様

　　　　　が、あるときの祝宴で歌舞伎役者を招き橋を渡らせたという説や、橋の下の広い川原で人々が歌

　　　　　　姪と二人して飽かす橋を見上げていたら、遥か昔の馬上の殿様と慈愛に満ちた久厚氏が私の中

　　　　　で一つになった。

　　　　　も威張らずまるで町内会の集まりを楽しんでおられるように見えた。都城の人々が今でも「島っ

　　　　　　ひと月ほど前の宮崎日日新聞の読者投稿欄「窓」に、都城在住の男性の「新歌舞伎橋の完成に

　　　　　私の知人が「仰げば尊し我が師の恩」を「仰げば尊し和菓子の恩」だと思っていたと言うので笑

　　　　　の運転する車の窓から見たその橋は、白とブラウン系の上品な色合いで堂々としていたが、どこ

　　　　　か丸みを帯びた姿は優雅だった旧橋を彷彿とさせた。橋の脇に車を止めて貰い、橋を見上げてい

　　         『窓』の歌舞伎橋はお茶屋通りのあの かぶきばし のこと？」と聞いたら、「そう、あの かぶき　　　

　　　　　子供の頃に呼んでいたあの かぶきばし のこと？  都城に住んでいる姪 に電話して、「新聞の　

　　　　　　私は都城で生まれ十八歳まで住んだ。小さい頃は祖母と一緒にこの橋を渡ってよくお墓参りに

　　　　　行った。小学校に入ったらこの橋の先にある島津家のお城跡に遠足に行った。子供の頃は「かぶ

　　　　　てくる。橋を渡ると間もなく島津家のお城跡だ。（今は都城歴史資料館） こうしてそれぞれ橋の

     　　　 ばし よ」と言う。私は矢も楯もたまらず「新しい橋を見たい」と頼んだ。それから数日後、姪の

　　　　　心踊る」の文章があった。「歌舞伎橋？・・」記事を読んでいるうちに遠い記憶が蘇ってきた。

　　　　　会があった。 「在京ふるさと会」の会場で当時は学習院院長をされていた。すっと伸びた背中、

　　　　　近辺の地名を並べてみると、「歌舞伎橋」の名前の由来を納得する。遥か昔にお殿様が馬に跨り

　　　　　舞音曲を楽しんだという説がある」と書いておられる。そうかも知れない。私の生家のあった通

「橋と殿様」

戸田 淳子
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プロスポーツ選手が生目の杜運動公園で秋季キャンプを行いました。選手が気持ちよく練習できるように、そしてキャンプ

見学に来場された方が清々しい気持ちで選手の応援ができるように10月2７日（日）に公園内外の清掃活動を行いました。

福岡ソフトバンクが秋季キャンプ期間中の指定日にアイビースタジアムのスタンド清掃の委託を頂き、清掃作業を行い

ました。お客様が少なくなる午後４時頃からゴミ拾いや椅子の掃除、通路の掃き掃除を行いました。

１１月１６日（土）に生目小まつりでしめ縄作り体験のお手伝いをいたしました。

たくさんの子どもさんや保護者の方に体験をしていただきました。

１１月１９日（火）に生き活き市民農園利用者の方々との親睦を深めるために、収穫祭（食事会）を行いました。

焼き肉、おにぎり、豚汁を食しながら野菜の作り方など盛り沢山の話題で楽しい時間を過ごしていただきました。

生き活き市民農園収穫祭

生目小まつり（しめ縄づくり体験）

生目の杜アイビースタジアムスタンド清掃

　　　生目の杜運動公園周辺のボランティア清掃



第６１号 スローライフだより 令和２年１月２０日

　生目小学校5年生から生き活き学習田のお米作りのお礼として、10月24日に昼食会ご招待頂き、生徒さんと一緒に

収穫したお米を食しました。お米について調べたこと等を各クラスの代表の生徒さんが発表してくれました。とても素

晴らしいプレゼンテ—ションでした。ソーラン節も披露してもらいました。その後、登下校の見守りのお礼として生目

地区振興会を通じて、14地区のふれあい昼食会時に皆さんで食べて頂くように、各地区にお米（5㎏）を贈呈しました。

１１月下旬に円形花壇とアイビースタジアム前の植木鉢に植栽をしました。円形花壇には福岡ソフトバンク

ホークスが日本シリーズで優勝しましたので、「祝HAWKS日本一」の花文字を植裁しました。

１月 ２６日 生目の杜運動公園周辺ボランティア清掃

４月 下旬 生目の杜運動公園円形プロムナード花壇植裁

毎月第1火曜日　 駐車場料金徴収員会議 スローライフ事務所
毎月第2火曜日 花壇管理者会議 スローライフ事務所

土、日、祝日、キャンプ期間中　駐車場料金収納・送迎車両誘導
（１０：００～１８：００）

随　　時

スローライフ宮崎では、皆さんからのお便りや、こんな企画があったらいいなという声を募集しています。
また、写真(返却いたします)も大歓迎！！お葉書やFAXをお待ちしていま～す。

　新年あけましておめでとうございます。今年も会員、地域のみなさんのお力を頂きながら楽しい活動を心掛けて

いきたいと考えています。

　今回のスローライフだより61号でお気づきの方もおられるかもしれませんが、令和元年から、生目小5年生が登

下校時の見守りのお礼として学習田生き活き農園で作ったお米は、生目地区振興会・自治会連合会を通じて14地区

のみなさんに贈呈されることになりました。

思えば平成17年9月5日、6日の台風14号の大水害で、生目社協の松浦文雄会長を窓口に、被災された方々に寄贈したのがき

　　　 っかけでした。「僕たちの元気がたくさん詰まったお米を被災された方々に役立ててほしい」 （スローライフだより4号）と

いう小学生の善意はＴV、新聞で大きく報道されたこともありました。 生目社協の役員、会員のみなさん１４年間ありがとう

ございました。心よりお礼申し上げます。 （長谷川）

(TEL/FAX 0985-62-4233)

お便り大募集！　　６２号(４月発行予定)、６３号（７月発行予定）

※ 駐 車 場

※ 花 壇 管 理

２月～４月

委託業務関係

１月～４月の予定

生目小学校昼食会

生目の杜運動公園円形花壇植裁

はんぴドーム前の植木鉢にも植
裁しました！


